



Afirma Pascual Barraza:



## Participación de los trabajadores fue decisiva para cumplir

Ministro  
Obras  
Públicas

Pascual Barraza, Ministro de Obras Públicas y Transportes —uno de los obreros que forman parte del Ministerio del Presidente Allende— contestó con precisión y claridad las siguientes preguntas formuladas por EN VIAJE, en torno al significado de UNCTAD III:

1º ¿En qué medida, la obras públicas —tanto por el volumen de sus inversiones y rol social que cumplen— podrían convertirse en un medio más eficaz de desarrollo acelerado?

2º ¿Cuáles serán a su juicio las consecuencias más positivas de esta importante reunión internacional, para los países del Tercer Mundo y en particular, para Chile?

3º ¿En qué medida las justificadas felicitaciones que han recibido, los obreros y profesionales por la velocidad con que terminaron el edificio de la UNCTAD, podrían servir como factor de emulación y estímulo a los demás trabajadores?

Así respondió el dinámico Ministro Barraza:

1º En primer lugar deseo destacar la enorme importancia que tiene para nuestro país el hecho de que la Tercera Conferencia de UNCTAD se celebre en Chile en un momento histórico tan extraordinario como el que estamos viviendo. De hecho ha sido un reconocimiento de los países subdesarrollados al aporte que está entregando Chile en la lucha internacional contra el subdesarrollo y en favor de la independencia económica y política. Es una muestra de interés hacia el proceso revolucionario chileno e indirectamente un respaldo.

En cuanto a la pregunta concreta sobre el aporte de las Obras Públicas a un desarrollo acelerado de nuestro país, es indudable que tal aporte será de significación en la medida que las obras de infraestructura que ejecutamos cumplan un papel de real apoyo al sector productivo y,

además, en la medida que las obras de incidencia social resuelvan masivamente problemas tan serios como los de agua potable, alcantarillado, etc., que han sido heredados del pasado. Por esto reviste importancia la planificación y el trabajo coordinado de los distintos servicios públicos, en búsqueda de soluciones a los problemas más urgentes de la población y a aquellos que tienen que ver con el aumento de la producción.

2º Teniendo en cuenta la actual correlación mundial de fuerzas, cada día más favorable al desarrollo de los pueblos hacia vías no capitalistas, más favorable hacia la paz y hacia la democracia y, al mismo tiempo, cada día más opuesta a la guerra al imperialismo y a las formas neocolonialistas que han impuesto las potencias capitalistas, creo que los resultados de esta reunión internacional no podrán ser otros que el mayor esclarecimiento de los pueblos subdesarrollados acerca de

cuáles son las causas de su atraso, quiénes son sus enemigos y cuáles son los caminos que deben adoptarse para superar la situación de atraso y dependencia en que se hallan. En otras palabras, creo que se fortalecerán los movimientos de liberación nacional de los países llamados del Tercer Mundo, que mejorará las formas de colaboración y ayuda mutua entre los países interesados en salir del estancamiento. Esto significa para Chile un fortalecimiento de su posición internacional y una ayuda ante los intentos de Estados Unidos por bloquear nuestras justas aspiraciones de progreso.

3º La construcción de los edificios destinados a UNCTAD III en un plazo récord de ocho meses, constituye indudablemente un ejemplo de los trabajadores que en ella participaron. Además, nos deja varias lecciones positivas. En primer lugar, que la actitud de los trabajadores correspondió a un conocimiento real de la importancia de la obra que estaban ejecutando y, en segundo término, a que ellos mismos discutieron las formas de llevarla a cabo, participando activamente en el proceso de control y avance, efectuando un trabajo colectivo y, en general, cumpliendo uno de lo postulados básicos del actual gobierno, como es la participación de los trabajadores en la gestión productiva y administrativa del país. Los trabajadores de nuestro Ministerio han dado ejemplos similares ante situaciones concretas de emergencia como nevazones, aluviones, sismos, etc. A manera de ejemplo puedo recordar la reparación en sólo 20 días del acueducto de Las Vegas, que quedó seriamente dañado durante el último terremoto. Así hay numerosos otros ejemplos; pero en realidad, frente a condiciones normales de trabajo, frente a la solución diaria de los problemas de las masas, debemos adoptar en mucho mayor medida, el ejemplo de conciencia y de responsabilidad dado por los obreros, profesionales y técnicos que participaron en la construcción de los edificios de UNCTAD III.

**Participación de los trabajadores fue decisiva para cumplir afirma Pascual Barraza. [artículo]:**

**AUTORÍA**

Barraza, Pascual

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1972

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Participación de los trabajadores fue decisiva para cumplir afirma Pascual Barraza. [artículo] :

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)